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           REPUBLICA DE CHILE 

           PROVINCIA DE TALCA 

I. MUNICIPALIDAD DE SAN RAFAEL 

 

 

ACTA SESION ORDINARIA 

CONCEJO MUNICIPAL SAN RAFAEL Nº 96/2019 

 

En San Rafael, a 10 de Julio de 2019, siendo las 11:30 hrs., se da inicio a la Sesión 

Ordinaria del Concejo Municipal de San Rafael, con la presencia de su  Presidenta 

Sra. CLAUDIA DIAZ BRAVO y la asistencia de los siguientes concejales:  

 

SR. LUIS MORAGA DURÁN 

SRA. MARISOL YÁÑEZ ORELLANA 

SR. NOLBERTO DÌAZ MORALES 

SRA. MARCELA PACHECO MOLINA 

SR. BASILIO PÉREZ DÍAZ 

SR. DAVID GONZÁLEZ GONZÁLEZ 

 

1.- Sanción acta anterior 

 Acta Ordinaria Nº 95 del 03/07/2019 

2.-     Correspondencia Concejo 

3.- Acuerdos 

3.1 Modificación Presupuestaria Municipal 

3.2 Iniciativas FAEP 2019 

3.3 Renovación patentes de alcoholes segundo semestre 2019 

4.- Cuenta Sra. Alcaldesa 

5.- Incidentes 

 

Sra. Alcaldesa da inicio a la sesión con las palabras “En el Nombre de Dios se 

abre la sesión”.   

 

 

DESARROLLO 

 

1. SANCION ACTA ANTERIOR 

 

 Acta Ordinaria Nº 95 del 03/07/2019 

 

H. Concejo Municipal aprueba por mayoría, con el voto de rechazo del C. 

Nolberto Díaz, quien no recibió el acta para revisarla con anticipación. 

 

 

 

2. CORRESPONDENCIA CONCEJO 

 

Se hace entrega de la siguiente correspondencia: 

 

 Memo 35 del 01/07/2019 de Depto. Adm. y Finanzas, con Informe trimestral 

sobre contrataciones de personal del trimestre anterior. 
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3. ACUERDOS 

 

3.1 MODIFICACIÓN PRESUPUESTARIA MUNICIPAL 

 

Sra. Belkys Perusina C., Jefa Depto. Adm. y Finanzas, da a conocer la siguiente 

modificación presupuestaria: 

 
MAYORES INGRESOS 

05 03 De otras entidades públicas   5.150.000 

 Sub total    5.150.000 

 TOTAL    5.150.000 

 

AUMENTO DE EGRESOS 

21 04 Otros gastos en personal   1.500.000 

22 04 Mat. de Uso o Consumo      300.000 

22 05 Servicios básicos   1.000.000 

22 11 Serv. Tec. y profesionales   1.000.000 

24 01 Al sector privado       300.000 

31 02 Proyectos    1.050.000 

 Sub total    5.150.000 

 TOTAL    5.150.000 

 

Sra. Alcaldesa propone aprobar esta Modificación Presupuestaria. 

 

H. Concejo Municipal aprueba por unanimidad.- 

 

 

 

3.2 INICIATIVAS FAEP 2019 

 

Don Iván Romero, Contador del Depto. de Educación, informa respecto al 

siguiente Plan de Iniciativas FAEP 2019. 

 

Nº COMPONENTE ACTIVIDAD INDICADOR MONTO ($) 

3 
Administración y normalización de los 
establecimiento Pago remuneraciones y previsionales 

Porcentaje 
de monto 
ejecutado 87.418.077 

4 
Inversión de recursos pedagógicos, innovaciones 
pedagógicas y apoyo a los estudiantes 

Equipamiento tecnológico y material didáctico para 
establecimientos educacionales 

Porcentaje 
de monto 
ejecutado 22.975.514 

5 
Mantención, conservaciones, mejoramiento y 
regularización de inmuebles e infraestructura Contratación de arquitecto 

Porcentaje 
de monto 
ejecutado 12.000.000 

6 
Mejoramiento de habilidades y capacidades de 
gestión para la educación municipal 

Capacitación a personal docente, asistentes de la 
educación, equipo administrador 

Porcentaje 
de monto 
ejecutado 15.000.000 

7 
Mejoramiento,  actualización y renovación de 
equipamiento y mobiliario 

Reparaciones menores en espacios físicos de 
establecimientos, mobiliario escolar y de oficinas 

Porcentaje 
de monto 
ejecutado 15.000.000 

8 Participación de la comunidad educativa 

Insumos, servicios de alimentación, traslado para 
actividades extra escolares y salidas pedagógicas, 
convivencia escolar, medio ambiente y huerto escolar, 
talleres JEC para la comunidad educativa 

Porcentaje 
de monto 
ejecutado 20.000.000 

9 Participación de la comunidad educativa Talleres de capacitación para padres y apoderados 

Porcentaje 
de monto 
ejecutado 14.000.000 

1 Transporte escolar y servicios de apoyo Servicio de transporte escolar a establecimientos 

Porcentaje 
de monto 
ejecutado 100.000.000 

2 Transporte escolar y servicios de apoyo 
Mantención y gastos operacionales de transporte 
escolar Daem 

Porcentaje 
de monto 
ejecutado 5.000.000 

 
TOTAL 

  
291.393.591 
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Sra. Alcaldesa propone aprobar este plan. 

 

C. Marisol Yáñez solicita que los talleres a los apoderados sean atingentes a la 

educación de los niños, por ejemplo, talleres de educación bucal, talleres de yoga, 

etc.  

 

H. Concejo Municipal aprueba por unanimidad.- 

 

 

 

3.3 RENOVACIÓN 2º SEMESTRE 2019 DE PATENTES DE 

ALCOHOLES 

 

Sra. Alcaldesa, luego de explicación dada por doña Maggie Rebolledo, Encargada 

de Oficina de Patentes, propone aprobar la renovación por el segundo semestre de 

2019 de las siguientes patentes de alcoholes: 

 

CONTRIBUYENTE RUT PATENTE DIRECCION 
NOMBRE 
FANTASIA 

Luis Silva Aravena 13.785.537-2 Restaurante Avenida Poniente 2314 Uramaki Rolls 

Guillermo Moraga Díaz 7.842.709-4 Minimercado Sitio 20, El Milagro  Don Memo 

Ramón Contreras Bastías 5.947.936-9 Minimercado Con Con 2414 La Maravilla 

María Graciela Alburquenque Urbina  7.969.567-k Minimercado Pozo Almonte 2374 Chery 

Olivia Rojas Obregón 8.222.733-4 Minimercado Santa Irma 30 A Don Mario 

Silvia Rojas Rojas 6.814.355-1 Minimercado Camino a Villa Prat 123 San Rafael  

Juan Carlos Moraga Naranjo 10.368.031-k Minimercado Con Con 27 El Choco 

     

     H. Concejo Municipal aprueba por mayoría, con la abstención del C. Moraga, 

quien se inhabilita por ser su padre uno de los beneficiarios de este acuerdo. 

 

 

 

4.- CUENTA SRA. ALCALDESA  

 

La Sra. Alcaldesa entrega la siguiente cuenta: 

 

 

1.- EL DIA MARTES 02 DE JULIO, EN EL GIMNASIO MUNICIPAL SE 

LLEVÓ A CABO LA EUCARISTÍA DE 11°ANIVERSARIO DEL COLEGIO 

SANTA MADRE DE DIOS. 

 

- Fue presidida por el Administrador Apostólico de Talca Sr. Galo Fernández V., 

acompañado del Cura Párroco de San Rafael Sr. Víctor Rojas R. 

- Asistieron a esta Eucaristía la Alcaldesa, los Sres. Concejales Luis Moraga D., 

Basilio Pérez D. y David González G., el Director Colegio Integrado Sr. Ricardo 

Escobar C., Superintendente de Bomberos Sr. David Meyer P., Directora del 

Colegio San Madre de Dios Sra. Pamela González G., la Presidenta del Centro 

General de Estudiante Srta. Kiara Soto C. Profesores, Alumnos, Padres y 

Apoderados 

 

 

 

 

 



4 

 

 

2.- ASISTENCIA A LA CEREMONIA DE ENTREGA DE 13 VEHÍCULOS 

PARA LA INSTITUCIÓN DE CARABINEROS DE LA REGIÓN DEL MAULE, 

FINANCIADA POR EL GOBIERNO REGIONAL. REALIZADA EL DIA 

VIERNES 05 DE JULIO, EN LA CIUDAD DE CURICÓ. 

 

-  Nuestra comuna fue beneficiada con un vehículo policial para la Tenencia de San 

Rafael, el cual fue entregado por el Ministro del Interior y Seguridad Publica Sr. 

Andrés Chadwick P. y el Presidente del Consejo Regional Sr. Cesar  

Muñoz V. 

- Agradecida por la entrega de esta Camioneta Nissan 4x4, que viene a cumplir una 

necesidad anhelada y que mejorará el servicio entregado por Carabineros a nuestra 

comuna.  

-Se están haciendo gestiones para obtener 1 ó 2 motos, para la Tenencia de San 

Rafael. 

 

 

3.- REUNIÓN DE TRABAJO CON EL MINISTRO DE OBRAS PÚBLICAS SR. 

ALFREDO MORENO Y LA H. SENADORA SRA. XIMENA RINCÓN G., CON 

EL PROPÓSITO DE SOLICITAR PROYECTOS EN AGUA POTABLE RURAL, 

PAVIMENTACIÓN Y MANTENCIÓN DE CAMINOS RURALES, 

MEJORAMIENTO Y CONSTRUCCIÓN EN PUENTES, PARA LAS 

COMUNAS DE LA REGION, REALIZADA EL DIA VIERNES 05 DE JULIO 

EN LA CIUDAD DE SANTIAGO 

 

- Asistieron por nuestra comuna los Sres. Leopoldo Maulén S. y David Bravo F., 

quienes solicitaron al Sr. Ministro la aprobación de recursos para realizar la 

Reposición del Puente en la Ruta K-405, que une San Rafael y Pelarco, en el límite 

de ambas comunas, el cual es sólo de una pista y es muy antiguo. 

- En esta Reunión participaron el Sr. Ministro y la Senadora Ximena Rincón G., las 

Consejeras Regionales Sras. María del C. Pérez D., Ivonne Oses C. y Cristina 

Bravo C., la Alcaldesa de Molina Sra. Priscila Castillo G., y representante del 

Alcalde de Empedrado. 

 

 

4.- CEREMONIA ENTREGA DE LAS SUBVENCIONES DEL 2% DE 

DEPORTES A AGRUPACIONES DEPORTIVAS DE LAS COMUNAS DE 

PELARCO, RIO CLARO Y SAN RAFAEL, REALIZADA EL DIA LUNES 08 

DE JULIO EN LA COMUNA DE RIO CLARO. 

 

- La Organizaciones beneficiadas en la comuna fueron 10, y corresponden a los 

Clubes Deportivos: Unión San Rafael, Alto Pangue, Pangue Arriba, Juventud 

Católica, El Milagro y Abel Maldonado.  los Clubes de Huasos Laboral de Pangue 

Abajo, Froilán Herrera. El Club de Rodeo San Rafael y el Club de Patinaje 

Artístico. El total de la inversión es de 18 millones 450 mil pesos. 

- Asistieron el Intendente Sr. Pablo Milad A., el H. Diputado Sr. Alexis Sepúlveda 

S., el Presidente del CORE Sr. Cesar Muñoz V., los Sres. Consejeros Regionales 

Juan Valdebenito M., Gabriel Rojas R., Arturo Guajardo D., Ivonne Oses C., Pablo 

del Rio J.,  Alcalde de Rio Claro Sr. Américo Guajardo O., la Alcaldesa de San 

Rafael, los Sres. Concejales Luis Moraga D., Basilio Pérez D. 

- Agradecer al Sr. Intendente y a los Consejeros Regionales, por la aprobación de 

estos recursos.  
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5.- EN EL DIA DE AYER, EN LA PLAZA DE ARMAS DE TALCA, SE 

REALIZO LA CEREMONIA “JURAMENTO A LA BANDERA” DE LOS 

SOLDADOS CONSCRIPTOS, PRESIDIDA POR EL INTENDENTE DE LA 

REGIÓN SR. PABLO MILAD A. Y EL COMANDANTE DEL REGIMIENTO 

N° 16 “TALCA”,  CORONEL SR. PEDRO ARAYA AMÉSTICA. 

 

- Asistieron Autoridades Regionales, como el Sr. Gobernador, Consejeros 

Regionales, Alcaldesa, Alcalde de Pelarco, Seremis, Autoridades Civiles y 

Militares.  

 

 

6.- EL DÍA LUNES 08 DE JULIO SE DIO INICIO A LOS TALLERES DE 

INVIERNO, PARA NIÑOS Y NIÑAS ENTRE LOS 6 Y LOS 18 AÑOS DE 

EDAD, QUE DURARAN HASTA EL VIERNES 19 DE JULIO, QUE 

BENEFICIARAN A 72 NIÑOS: 

 
Taller Edad Días Lugar Horario 

Crea Tu Álbum 8 a 15 Años 
Lun – Miérc y 

Viernes 

Sede Villa San 

Eduardo 

11:00 a 13:00 

Hrs.  

Taller de Magia I 
11 a 18 

Años 

Lun - Miérc y 

Viernes 
Salón GuntherWettke 

14:00 a 16:00 

Hrs.  

Taller de Magia II 
11 a 18 

Años 
Martes y Jueves Salón GuntherWettke 

14:00 a 16:00 

Hrs.  

Jugando a ser 

Artistas 
8 a 15 Años 

Lun - Miérc y 

Viernes 

Sede Villa San 

Eduardo 

14:00 a 16:00 

Hrs.  

Manualidades 6 a 12 Años 
Lun - Miérc y 

Viernes 
Casa de la Cultura 

14:00 a 16:00 

Hrs.  

Pintura sobre Loza 
08 a 15 

Años 
Martes y Jueves Casa de la Cultura 

14:00 a 16:00 

Hrs.  

 

 

7.- ACTIVIDADES DEL MES DE JULIO 2019:  

 

Viernes 12  

15.00 hrs. Entrega de Kits Ahorro de Energía en el Gimnasio Municipal.  

 

 

 

 

5.-  INCIDENTES  

 

 

C. Marcela Pacheco: 

 

 Informa que el Sr. González solicita pasar la  máquina en el Villorrio Santa 

Irma, desde la línea al canal. 

 

 

 Informa que el mismo Sr. González consulta si existe la posibilidad de que, 

con ayuda de una máquina, se pudiera hacer un agujero para que los vecinos 

tiren la basura. 
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C. Nolberto Díaz:   

 

 Recuerda la necesidad de arreglar el evento en la caletera, a la altura del 

Motel Plazzer, ya que está muy peligroso. 

Sra. Alcaldesa indica que se enviará un oficio a la concesionaria. 

 

 

 Solicita instalar letreros de señalización en Alto Pangue, ya que cuando se 

producen tacos en la carretera, los vehículos se desvían a ese sector y no 

saben qué camino tomar.  

 

 

 

C. Pérez:  

 

 Informa que los vecinos reclaman por la cantidad de barro en las calles que 

dejan los camiones que transitan por la Villa Bicentenario, y que son de la 

empresa que está realizando los trabajos. Solicita la posibilidad de exigir a la 

empresa la limpieza de las ruedas. 

DOM indica que sugerirá a la empresa sacar el barro de los camiones antes 

de salir. 

 

 

 

C. González:  

 

 Indica que hay micro basurales en las garitas del sector de Pangue Arriba, y 

agrega que son de mayor volumen en los camiones interiores.  

 

 

 Solicita pedirle a la global pasar maquinaria en el camino de Los Aromos. 

 

 

 

C. Moraga: 

 

 Solicita pasar la máquina en Los Naranjos.  

DOM recuerda que al pasar la máquina se perderá el asfalto. 

 

 

 Solicita información sobre los roces que iba a realizar la CGE. 

Sra. Alcaldesa comunica que el Encargado de Emergencias está en una 

reunión con el superintendente y le solicitará que pida a la empresa el 

cumplir con estos trabajos. 
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C. Marisol Yáñez:   

 

 Respecto al retiro del basurero frente a la casa de la concejala Pacheco, 

informa que los vecinos de Pelarco Viejo consultan dónde pueden dejar su 

basura. Solicitan indicar un punto de depósito el día que pase el camión.  

Sra. Alcaldesa indica que si un vecino ofrece un lugar en su propiedad se 

podría hacer eso. 

 

 

 Agradece a don Sergio Vera, quien en su calidad de Alcalde (S) visitó la 

constructora en la Villa Bicentenario, en donde ya habían adultos mayores 

con problemas asmáticos por la polución del aire provocada por los trabajos. 

Recuerda que la empresa posee un camión aljibe y debería pasar por las 

calles para evitar tanto polvo. 

 

 

 

Próxima sesión: miércoles 24  de julio de 2019. 

Finaliza la sesión a las 13:30 hrs.- 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

               CLAUDIA DIAZ BRAVO   

                 ALCALDESA 

 

 

 

FLOR VILLANUEVA MONTIEL 

    SECRETARIO MUNICIPAL  
 


